
ATA REUNIÃO DO CONSELHO 

08/05/2024 – 18h-20h 

Local: Sala Cineteatro - Praça do PEC 

Conselheiros Presentes: Milton Bernard, Sara Miranda Cunha, Nubia de Oliveira, Carlos Eduardo, Elizabeth Connolly 

(Liz), Gustavo Santana de Moraes, Preta, Flávia Martinelli, Olivia  

 

Outros participantes/ouvintes:  

Esposa do Sr. Milton. 

 

AGENDA DO DIA:  

Aprovação da ata anterior. 

Plano Municipal de Cultura – Atualização da Prefeitura sobre processo e orçamentos  

- Apresentação do time novo do Departamento de Cultura. 

- Apresentação do André e Milton – Delegados nas Conferências Estaduais de Cultura – Processos, prazos e infos 

importantes. 

- Atualização sobre Agenda Cultural Unificada – Estratégias de divulgação pela cidade etc. 

- Atualização da Núbia: Organização e andamento do Encontrão dos Conselhos.       

- Atualização do Google Forms para Oficinas Culturais até o momento e cronograma para editais 

- Atualização da Núbia sobre regras jurídicas para contratação de serviços e editais em ano eleitoral.                    

- Atualização da Núbia sobre barraca coletiva de artesãos na Festa Junina 

- Proposta de criação de Edital para uso da verba para Eventos Religiosos 

 

ATA DAS CONSIDERAÇÕES:  

Reunião em formato híbrido com participantes via zoom e presenciais. 

 

Após a confirmação do quórum mínimo com atraso de 20 minutos, a reunião foi oficialmente iniciada pela Presidenta 

Núbia que apresentou a agenda e considerações iniciais. 

Todos os conselheiros e conselheiras aprovaram o conteúdo da ata anterior. 

Foi apresentado mais uma vez a proposta da empresa que realiza pesquisa cultural pela Nubia com os detalhes 

englobados por sua proposta. Foi apresentado 3 pacotes de serviços diferentes, e todos presentes debateram as 

limitações e possibilidades de cada item. 

Foi discutido que o pacote mais caro, de R$ 130mil seria a opção que de fato geraria os dados e informações 

necessárias para o município estabelecer um PMC de fato democrático, amplo e representativo com amostras da 



população toda nos diversos bairros. No entanto ficou claro para todos presentes que esse valor seria difícil de 

viabilizar rapidamente no município e surgiram dúvidas sobre se de fato essa empresa seria a com a melhor proposta 

de custo X benefício criando a necessidade de estabelecer um processo de concorrência mais amplo afim de atrair 

outros proponentes interessados em ofertar seus serviços de forma mais acessível financeiramente sem perder o 

escopo mínimo necessário e metodologia imparcial, garantindo a solidez do processo. Ficou claro que os pacotes 1 

e 2 deixariam muito a desejar e não valeria a pena nessa etapa que a cidade vive.  

 

Elizabeth reforçou novamente a possibilidade de realizar uma pesquisa que compartilhasse os custos com outras 

áreas como a Saúde, Educação e Turismo, gerando dados valiosos para o município e otimizando os custos.  

Foi também levantado que o município teria que propor um cronograma e prazos para entrega dos trabalhos 

contratados assim como todo o escopo mínimo necessário, nas condições do edital da licitação, a prefeitura teria 

que especificar muito bem o que é necessário incluir. 

Foi trazido o exemplo de São Lourenço onde realizaram uma pesquisa conjunta de levantamento de dados e como o 

prefeito apoiou de forma estratégica todo o processo. 

Foi sugerido convocarmos o Prefeito para que ouvisse a proposta e necessidade do PMC e da Pesquisa. O Conselho 

decidiu protocolar um ofício solicitando o estabelecimento dessa pesquisa conjunta com o turismo e/ou áreas. 

Olívia sugeriu uma conversa prévia com a secretaria do Turismo e Esportes, para entender se teriam demanda e ou 

interesse em atuar conjuntamente. Núbia ficou de conversar com o Secretário Leonardo e dar um retorno. 

Elizabeth trouxe mais uma vez a importância de organizarmos um Encontrão dos Conselhos promovendo mais 

colaboração e atuação conjunta entre os conselhos e secretarias. 

Foi então levantada a questão da necessidade de retornarmos ao município sobre a resposta apresentada ao ofício 

original que havia sido protocolado no dia 18/10/2023, cobrando e questionando mais uma vez a falta de equipe no 

departamento de cultura, com a saída de mais 2 funcionários, deixando a Núbia com quase nenhum apoio para 

implementar e atuar nas ações propostas para a cultura, gerando atrasos em processos importantes , sobrecarga , e 

morosidade no encaminhamento de ações definidas pelo CMPC. O Documento seria então escrito, editado e 

aprovado pela maioria e então submetido na mesma semana para a prefeitura através da Secretária .Ana Saletti. 

 

 



Foi realizada uma apresentação breve pelo André e Sr. Milton como delegados de Juquitiba nas Conferências 

Estaduais, e conversaram sobre todo o processo das reuniões online que participaram, e dos principais pontos 

levantados pelos grupos. Foi então solicitado que eles tivessem participação ativa com o CMPC informando sobre 

datas importantes, e solicitando ao Conselho quaisquer pautas importantes do município que deveriam ser 

encaminhados aos Fóruns Estaduais e Federais, compartilhando o máximo possível as informações e aprendizados 

com os fazedores locais e cmpc. O Sr. Milton falou também sobre os debates e dificuldades levantadas entre os 

municípios menores, que lutam pelo espaço e escuta em meio aos municípios maiores que contam com maiores 

verbas alocadas etc. Foi solicitado que apresentassem todo o cronograma e os delegados ficaram de confirmar para 

que todos possam se programar com antecedência para apresentar pautas, e organizar sua participação etc. 

Foi novamente reforçado a conversa que ocorreu nas escutas sobre a importância de formação e educação contínua 

na área cultural, como cursos, formações, profissionalização etc. criando maiores oportunidades para novos 

fazedores na cidade e inclusão. E Elizabeth trouxe a importância de pensarmos no SUS Da Cultura, com propostas e 

políticas culturais de longo prazo, garantindo direitos básicos contínuos para além dos editais pontuais, com 

programações contínuas para a população. 

Elizabeth reforçou a necessidade do município conhecer melhor e acessar melhor os recursos do Estado para a 

Cultura que estão disponíveis para os municípios, que conta com fundos, orçamentos anuais, editais, formações e 

tutorias, com a necessidade de ampliar o alcance dos recursos disponíveis para a Cultura. 

Núbia mencionou que está conversando com o Leonardo sobre meios de divulgação ampliada do CALENDÁRIO 

CULTURAL UNIFICADO pela cidade e ficou de retornar ao Conselho sobre como acontecerá e o melhor meio para 

tal, e Flávia sugeriu submetermos um ofício solicitando para o departamento de comunicação incluir essa 

divulgação impressa regularmente. 

O CMPC votou a favor da preparação de um ofício para o departamento de Comunicação solicitando regularmente 

a divulgação mensal. 

Ficou decidida que a Núbia estabeleça um prazo máximo de até o dia 10 de cada mês para os fazedores incluírem 

suas agendas de ações e projetos para o mês seguinte, e que terão que ter bastante cuidado para que não ocorram 

erros ou necessidade de ajuste após a publicação e impressão das divulgações. E que seria incluído detalhes de 

comunicação e rede social para servir de ponto de apoio na comunicação virtual para qualquer divulgação de 

última hora, mudanças por força maior etc. 

Mais uma vez foi reforçado a necessidade urgente de maior apoio para a Núbia, diante das inúmeras tarefas 

concentradas apenas nela, se tornando impossível seguir com os projetos e ações culturais sem maior apoio de 

equipe técnica. 

Foi então encerrada a Reunião após esgotar o tempo previsto. 

 


